

NAEMEN (VAN) (*Louis*), Missionnaire de la Compagnie de Jésus (St. Nicolas-Waes, 14.10.1878 — Kisantu, 17.5.1943).

Entré dans la Compagnie de Jésus le 24 septembre 1897, il se prépara aussitôt à la vie missionnaire. Parti pour l'État Indépendant du Congo en juillet 1902, il fut d'abord affecté à la Mission de Kisantu où lui fut confiée en ordre principal la classe élémentaire des jeunes indigènes. Il partageait son temps entre l'école, les terrains de cultures de la mission auxquels il apportait un soin jaloux, la visite des postes secondaires et les travaux de construction auxquels il conviait les indigènes de bonne volonté. Un certain nombre d'entre eux l'aiderent spontanément à l'érection d'une grotte artificielle consacrée à la Vierge de Lourdes. Une vingtaine de maisons pour l'hébergement des enfants furent également érigées par ses soins. Pendant ses moments de loisir, il s'adonnait à la peinture et orna de dessins polychromés la chapelle de Kisantu. De 1904 à 1906, il accompagna le Père De Meulemeester au Congo portugais. En mars 1907, il était appelé à Lemfu par le P. Allard qui se reposa sur lui pour la visite des postes avoisinant sa mission et pour la construction des écoles, des hangars et des enclos destinés au bétail.

Rentré en Belgique en septembre 1909, le Père Van Naemen y poursuivit ses études de philosophie et de théologie et reprit le chemin de l'Afrique le 29 avril 1911.

Il regagna Kisantu et s'y consacra spécialement à des recherches botaniques et ethnographiques. Au point de vue botanique il récolta plusieurs plantes qui furent intercalées dans l'herbier du Frère J. Gillet. Il se livra d'autre part à des recherches minutieuses sur les migrations des Bayanzi (Bayeye), étude qui fut publiée dans la Revue *Congo*, en 1934 (1, pp. 189-197).

11 novembre 1953.  
[W. R.] Marthe Coosemans.

Janssens et Cateaux, *Les Belges au Congo*, Anvers, 1912, III, p. 121